

NEWSLETTER UCP n.2

Chères étudiantes et chers étudiants,

nous espérons que vous allez bien et que vous réussissez à vous épanouir malgré la situation difficile.

Aujourd'hui, nous voulons vous proposer quelques lectures et visionnages pour tenter d'analyser cette période particulière d'un point de vue différent, en faisant appel aux sciences sociales.

[Le Carnet de l'EHESS, Perspectives sur le coronavirus](#) est un espace où les chercheurs et chercheuses en sciences humaines proposent des pistes ou des suggestions de recherche. Tenter de répondre à des questions comme [« Est-il immoral de choisir quelles vies sauver ? »](#) n'est pas un exercice rhétorique. Au contraire, il nous montre à quel point les débats philosophiques peuvent être d'actualité et enrichissent le débat public, surtout en cette période de crise.

Pour une approche historique, nous vous conseillons l'article de Joël Chandelier, paru sur Medium le 3 avril, [« Covid-19: Non, tout ne va pas changer »](#). L'auteur, maître de conférences en histoire médiévale à l'Université Paris VIII, nous montre que le regard sur le passé permet de relativiser les prédictions apocalyptiques de ces dernières semaines.

L'article s'ouvre sur une citation de Boccace, l'auteur florentin qui, dans le *Décameron*, imagina un groupe de jeunes s'échappant à la campagne pendant la fameuse peste noire de 1348 et se racontant de nouvelles histoires chaque jour. Vous pouvez retrouver [ce classique de la littérature](#) parmi les plus de 4500 publications électroniques mises à disposition par [Gallica](#), la bibliothèque numérique de la BNF. Et si vous avez besoin de conseils de lecture, n'hésitez pas à feuilleter [la liste de 150 publications électroniques Gallica sélectionnés par le Ministère de l'éducation nationale](#).

Envie de savoir comment le reste du monde vit le confinement ? La chaîne de documentaires [ARTE](#) a créé une playlist sur ce sujet : [COVID-19 La pandémie à travers le monde](#). Mais vous pouvez aussi vous instruire sur des sujets variés, allant de [la peinture de la Renaissance](#) à [l'histoire du trafic de drogue](#). Et chaque jour à midi, [Arte concert](#) vous donne rendez-vous pour écouter de la musique sur facebook.

Enfin, pourquoi pas s'échapper avec un voyage dans le temps ? Visitez depuis chez vous [l'exposition Pompéi du Grand Palais](#). En plus d'intéressantes [vidéos](#), vous

pouvez vous promener en toute sécurité dans [la Maison au jardin](#), une *Domus* découverte lors des dernières fouilles.

Nous vous souhaitons de belles journées culturelles et nous restons à votre écoute pour tout besoin.

Très cordialement,

Lucia Visonà

Chargée de communication et des partenaires
Service de la Responsabilité Sociétale et du Développement Durable